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AD ESEMPIO

Ragusa, l’ira dei genitori delle vittime

Drogato falciò due bimbi
Solo nove anni al pirata
Femiani a pagina 17

Il tenore Andrea
Bocelli, 61 anni,

mentre dona
il plasma:

ha avuto il Covid

TRE ITALIANI SU QUATTRO DICONO NO AL TEST SIEROLOGICO
FACCIAMO COME BOCELLI CHE HA AVUTO IL COVID E DONA IL PLASMA

Contagi al minimo, verso la Fase 3
Mai così basso il rapporto tamponi-infetti. Il 3 giugno addio ai confini regionali, resta in bilico solo la Lombardia
L’orientamento del governo: con questi dati via libera a tutti. Pasticcio bonus, Italia viva boccia i 600 euro ai navigator

Caso Open Arms: per Italia viva Conte sapeva

Salvini, no al processo
Renziani decisivi
Polidori a pagina 15

Servizi a pagina 6

Franco Cardini

Q uanto a problemi e a
conflitti, il postcoro-
navirus (ammesso

che sia davvero post) se ne an-
nunzia pieno. Con un ovvio bi-
polarismo tra chi annunzia e
magari auspica un salutare ri-
torno alle pubbliche responsa-
bilità e alle pubbliche iniziative
e chi si pronunzia invece in sen-
so diametralmente opposto.
Ora, riguardo a molti aspetti di
questo problema, non ultimo
(anzi!) il conflitto tra stato e re-
gioni a proposito dei tempi e
dei modi della «ripresa», mi
sembra che la questione sia
mal posta. Si citano spesso -
magari a vanvera – Guicciardi-
ni e il suo «particulare», che a
molti sembra una bella parola.
Lo confesso: non sono granché
d’accordo.

Stato e regioni nella storia

L’equilibrio
difficile
tra i poteri

Continua a pagina 3

Servizi
da p. 2 a p. 13

DALLE CITTÀ

Dopo la movida in Toscana, Umbria e Liguria

«Utili, anzi no»
E gli assistenti civici
dividono i Comuni
Baldi, Conticelli, Miliani e Pucci a pagina 8

La tentazione in Toscana

Il centrodestra:
un sindaco
per le regionali
Caroppo a pagina 9

Montecatini

Acqua termale
alle Panteraie
Ora c’è l’ok
Servizio in Cronaca

Pistoia

Bollette rifiuti
«Segnalate
gli importi elevati»
Servizio in Cronaca

Pistoia

Falsi agenti
raggirano
e derubano
una famiglia
Monti in Cronaca
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Primo Piano

di Alessandro Farruggia
ROMA

Tecnicamente, la strada verso
le riaperture pare in discesa. Il 3
si riapre. Ci sono dubbi solo per
la Lombardia e probabilmente,
se del caso, solo per una parte
di essa. La speranza del gover-
no è dare il disco verde a tutte
le regioni. Non a caso la circola-
re del ministero della Salute del
30 aprile stabilisce – punto 3.2
della tabella 3 – che l’allerta
scatti quando il valore RT (l’indi-
ce di riproducibilità del virus) è
superiore a uno. Non sono quin-
di confermate soglie ben più
basse (addirittura 0,2/0,3) che
erano circolate nei giorni passa-
ti. Il valore di uno (che comun-
que, da solo, non basterebbe a
far scattare il divieto di riapertu-
ra dei confini regionali o altre re-
strizioni) è, ora come ora, piutto-
sto alto. Già oggi – e i dati sono
in diminuzione giornaliera – il li-
vello medio di tutte le regioni è
inferiore a 1.
Nell’ultimo report della Cabina
di regia (16 maggio), l’indice ca-
la in Lombardia (da 0,62 a 0,51),
Piemonte (da 0,58 a 0,39), Emi-
lia-Romagna (da 0,6 a 0,49),
Marche (da 0,55 a 0,48) e Lazio.
Crolla in Umbria (da 1,23 a 0,53)
e risale leggermente in Toscana
(da 0,39 a 0,59). Ma è sempre
largamente al di sotto della so-
glia, esclusa la piccola Val D’Ao-

sta dove bastano pochi casi per
far salire il tasso.
I nuovi dati saranno disponibili
venerdì, e ci si attende che sia-
no ancora inferiori. Quindi, a
meno di sorprese clamorose,
non sarà l’indice RT a essere un
problema. Qualche margine ri-
mane soprattutto per la Lombar-
dia, visto il grande numero di ca-
si totali e dei numeri dei contagi
degli ultimi giorni, seppur siano
in calo. Anche qui le sensazioni
degli addetti ai lavori sono posi-
tive, ma se c’è una regione a ri-
schio è la Lombardia.
Da notare che il decreto legge
del 16 maggio dice con chiarez-
za che «a decorrere dal 3 giu-

gno gli spostamenti interregio-
nali possono essere limitati solo
con provvedimenti adottati ai
sensi del decreto legge 19, in re-
lazione a specifiche aree, secon-
do principi di adeguatezza e
proporzionalità al rischio epide-
miologico effettivamente pre-
sente».
Tradotto: il 3 giugno è già deci-
so che si riapre, nel caso si riten-
ga di chiudere certe aree (non
necessariamente l’intero territo-
rio di una regione) serve però
una motivata ordinanza specifi-
ca.
Secondo la circolare del 20 apri-
le, la riapertura «può aver luogo
solo ove sia assicurato uno stret-

to monitoraggio dell’andamen-
to della trasmissione del virus ».
Altri presupposti sono «il grado
di preparazione e tenuta del si-
stema sanitario, per assicurare
l’identificazione e gestione dei
contatti; il monitoraggio delle
persone in quarantena; un’ade-
guata e tempestiva esecuzione
dei tamponi per l’accertamento
diagnostico dei casi; il raccordo
tra assistenza primaria e quella
in regime di ricovero; nonché la
costante e tempestiva alimenta-
zione dei flussi informativi».
I fattori da tenere presenti sono
ventuno, i dati confluiranno in
un algoritmo e in una matrice di
rischio. Tra gli indicatori più deli-
cati «la presenza di casi in au-
mento negli ultimi 5 giorni». Ma
siccome ci si attende una ripre-
sa dei contagi «nei primi 15-20
giorni dopo la riapertura», an-
che questo indicatore andrà va-
lutate «congiuntamente al nu-
mero dei nuovi focolai di tra-
smissione». Ci si riferisce in par-
ticolare «all’evidenza di nuovi fo-
colai negli ultimi 7 giorni in Rsa,
case di riposo e ospedali o altri
luoghi che ospitino popolazioni
vulnerabili». Inoltre, il tasso di
occupazione delle terapie inten-
sive dovrà essere inferiore al
30% e quella degli altri posti let-
to dedicati al Covid 19 del 40%.
Ma nulla è automatico. La Cabi-
na di regia suggerirà misure, ma
in ultima analisi la decisione sa-
rà politica.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

1 LOMBARDIA
Dati positivi,ma resta la più colpita

INDICI FONDAMENTALI

L’occupazione di letti
nelle terapie intensive
e l’insorgere di focolai
in ospedali e Rsa

La sfida della ripartenza

Covid in ritirata, riapertura a un passo
Sotto la lente resta solo la Lombardia
L’indice di contagio continua a scendere. Via libera agli spostamenti fra le regioni, ma ci sono dubbi su alcune aree del Nord
Un algoritmo stabilirà un’eventuale nuova chiusura: ecco i fattori da tenere d’occhio. A decidere sarà comunque la politica

LE ASPETTATIVE

Nei primi 15-20 giorni
dopo la riapertura
è previsto un rimbalzo
dei casi fisiologico

Negli ultimi giorni la situazione
della Lombardia guidata dal
leghista Attilio Fontana (foto)
è migliorata, anche se resta
la regione più a rischio in vista
della liberalizzazione degli
spostamenti. Nelle province di
Monza e Lecco ieri sono stati
registrati zero casi di positività

2 TOSCANA
Nuovi contagi ridotti al lumicino

La Toscana, governata
dal centrosinistra con il
presidente Enrico Rossi (foto),
non è considerata una
delle regioni più a rischio,
il suo tasso di contagio Rt
è stabilmente al di sotto dell’1:
ieri i nuovi casi di positività
sono stati solo tre in più

ALTO ADIGE

Turisti e operatori,
test anti Covid-19

BOLZANO

In Alto Adige la
ripartenza del turismo
passa, oltre che per il
’corridoio’ che dal 3
giugno consentirà ai
tedeschi di attraversare
l’Austria verso il
Brennero, anche
attraverso i test Covid
che saranno effettuati in
larga scala su chi opera
nel settore turistico e – su
base volontaria – anche
su chi viene in vacanza.
«Dal 3 giugno, i cittadini
tedeschi potranno venire
in Italia e tornare a casa
senza essere messi in
quarantena», ha spiegato
il presidente della
Provincia di Bolzano Arno
Kompatscher, che ha
anche annunciato che,
prima dell’inizio della
stagione, dipendenti del
settore turistico,
albergatori e le loro
famiglie saranno
sottoposti ai test
necessari. C’è anche
l’intenzione di offrire agli
ospiti un test rapido.
Kompatscher ha spiegato
che non sarà obbligatorio
e, «non sarà a spese della
Provincia», ma che è «un
buon segnale» e un
contributo alla
sicurezza».

3 EMILIA-ROMAGNA
Curvamalati in netto calo

Da alcuni giorni, la regione
guidata da Stefano Bonaccini
(foto), duramente colpita
dal Covid-19 soprattutto nei
territori di Piacenza e Rimini,
ha una situazione sotto
controllo. Non dovrebbero
esserci problemi anche in caso
di apertura anticipata

4 VENETO
Premiati gli operatori sanitari

Il Veneto è una delle Regioni
che ha saputo contrastare
meglio il nemico invisibile
del Covid-19. La curva
epidemiologica sta scendendo
Ieri il governatore leghista
Luca Zaia (foto) ha stanziato
20 milioni per premiare lo
sforzo del personale sanitario

5 PIEMONTE
Via ai test sierologici

Il Piemonte governato
da Alberto Cirio (foto)
è un’altra delle Regioni
più colpite dal morbo e, per
questo, guarda con attenzione
alla riapertura degli
spostamenti. Oggi, più di
8mila piemontesi inizieranno
a sottoporsi ai test sierologici
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Operai come schiavi, undici arresti
Scandalo caporalato nell’edilizia. Le indagini e il blitz della polizia. Due case dormitorio a Quarrata Natoli nel Qn e a pagina 5

LA SICUREZZA

«SIAMO AGENTI»«SIAMO AGENTI»
MA ERANO LADRIMA ERANO LADRI
Monti a pagina 4Monti a pagina 4

T orna oggi sulle no-
stre pagine ilCampio-
nato di giornalismo,

storica iniziativa de La Nazio-
ne, che con i suoi Cronisti in
classe coinvolge anno dopo an-
no gli studenti delle scuole me-
die in un progetto sul campo,
che vede i ragazzi e i loro inse-
gnanti-tutor impegnati nella
preparazione di un ’vera’ pagi-
na del quotidiano. L’iniziativa
era stata sospesa i primi di mar-
zo in contemporanea con la
chiusura delle scuole per
l’emergenza Covid-19. Si erano
già cimentati sei dei dieci istitu-
ti che hanno aderito quest’an-
no a Cronisti in classe. Abbia-
mo però voluto riprendere il
Campionato di giornalismo per
concludere almeno il girone di
andata, dando così modo an-
che agli altri quattro istituti di
veder pubblicati i loro lavori.

La nostra iniziativa

Riprende
il Campionato
di giornalismo

Continua da pagina 9 a pagina 11

Commercio

Oggi l’esordio
del mercato
con gli steward
L’assessore Risaliti: «Massimo tre persone
davanti ai banchi. Rispettate le regole»

Monti a pagina 2

Comune

Bollette rifiuti
Importi elevati
«Fate verifiche»
Gli utenti possono rivolgersi agli uffici
Prima rata il 16 giugno, seconda a dicembre

A pagina 3

Montecatini

Chef Giovanni
eccellenza da 53 anni
«La qualità vince»
Innocenti a pagina 19

Montecatini

Panteraie
Ok all’acqua
termale
Bernardini a pagina 17

EMERGENZA 
CORONAVIRUS

4687

Persone 
positive 
al test
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Montecatini

Opposizione spaccata
Il bando andava rifatto
Quando le Panteraie sono state
date in gestione, l’opzione
acqua termale non era prevista
Ora può interessare pure ad altri

MONTECATINI TERME

Il consiglio comunale approva
la mozione di indirizzo per la rea-
lizzazione di una piscina terma-
le alle Panteraie, presentata dal
capogruppo di Italia Viva Edoar-
do Fanucci. Il progetto ha assun-
to le dimensioni di uno strumen-
to bipartisan, visto da varie for-
ze politiche ed esponenti delle
associazioni di categoria come
la soluzione ideale ai gravi mali
del turismo e del commercio in
città, soprattutto dopo questa
terribile fase di emergenza sani-
taria.
Fanucci esprime grande ottimi-
smo per il progetto, con lo stes-
so entusiasmo espresso dal sin-
daco alcune settimane fa. «La pi-
scina termale alle Panteraie –
scrive nella mozione di indirizzo
approvata – è un’iniziativa da so-
stenere, promuovere e valoriz-
zare. La città dell’acqua non
può e non deve aver paura di
una piscina relativamente picco-
la, anche se dal grande impatto
simbolico e mediatico. Un inve-
stitore privato, serio, solido e af-

fidabile sta procedendo nella ri-
strutturazione dell’impianto. Ha
idee chiare, coraggio e voglia di
fare. Non ho dubbi: sono dalla
parte di chi investe, di chi ci cre-
de, di chi ci prova. Il sindaco de-
ve impegnarsi per sostenere,
promuovere, valorizzare e auto-
rizzare il progetto di realizzazio-
ne di una piscina termale alle
Panteraie». Fanucci è soddisfat-
to per il via libera del consiglio
comunale «che ha deciso di con-

dividere e votare la mozione
che ho presentato. Una svolta
epocale per la rinascita della no-
stra città, nel suo momento di
maggior criticità. Un germoglio
nel deserto, da coccolare con
cura e grande amore: con que-
ste parole, durante l’assemblea,
ho voluto rimarcare il sostegno
a una scelta mai messa in prati-
ca fino a oggi. Se ne parla da
sempre: il sindaco con corag-
gio e determinazione l’ha rilan-

ciata, adesso va trasformata in
realtà. Oggi immaginare una ri-
partenza è possibile, anche gra-
zie a questa concreta e impor-
tante novità. Un primo decisivo
passo per un rilancio concreto,
solido e duraturo».
Baroncini aveva sempre espres-
so apprezzamento per il soste-
gno di Fanucci alla piscina ter-
male delle Panteraie. «Appren-
do che l’esponente della mino-
ranza – ha dichiarato qualche
tempo fa – sostiene la mia pro-
posta di dare l’acqua termale al-
le Panteraie. Mi fa piacere, per-
ché per me esiste solo il bene
della città. Fanucci si attivi subi-
to con i suoi colleghi della mino-
ranza consiliare per far com-
prendere anche a loro la bontà
dell’iniziativa e soprattutto con i
suoi colleghi di partito in Regio-
ne, perché il socio di maggioran-
za non si opponga a questa pro-
posta che rappresenta un’occa-
sione imperdibile per ripartire
dopo la calamità in corso».
Fabio Madiai, esperto di marke-
ting, è stato scelto dai fratelli
Massimo e Alessandro Calugi, ti-
tolari dell’azienda di abbiglia-

mento Missardi e nuovi gestori
delle Panteraie, per trovare le
idee più efficaci per rilanciare il
locale, chiuso da oltre tre anni.
E insieme a lui e ad altri esperti,
ha preso vita un progetto che
riesce a mettere insieme vari
concetti, come Spa, ristorante,
piscina e altri servizi. L’architet-
to Silvia Giannini, esperta pro-
gettista di strutture che riguar-
dano il benessere, cura il proget-
to che riguarda la nuova Spa. La
piscina esterna sarà dotata di
32 idromassaggi, mentre all’in-
terno ne nascerà un’altra, dota-
ta di docce sensoriali e destina-
ta ad accogliere gli ospiti della
Spa. Resta adesso da capire co-
me le Terme affronteranno la ri-
chiesta di concessione di acqua
termale e, problema non certo
secondario, come sarà eventual-
mente fornita alle Panteraie.

Daniele Bernardini

MONTECATINI TERME

La minoranza si è spaccata sul-
la mozione presentata da Edoar-
do Fanucci, capogruppo di Ita-
lia Viva, sulla realizzazione della
piscina termale alle Panteraie.
Al momento del voto infatti gli
esponenti del Partito Democrati-
co hanno lasciato l’aula, mentre
Simone Magnani del Movimen-
to Cinque Stelle è rimasto, aste-
nendosi però dall’esprimere il
suo parere.
Che cosa si nasconde dietro
una scelta del genere? Tra i ban-
chi dell’opposizione non esiste
una contrarietà a priori alla crea-

zione di una piscina termale alle
Panteraie. Il fermo cantiere alle
Leopoldine ha ormai raggiunto i
nove anni e l’eventuale ripresa
dei lavori non avverrà per molto
tempo. Le Panteraie quindi rap-
presentano una soluzione im-
portante per dare vitalità al turi-
smo in città.
Le perplessità all’interno
dell’opposizione nascono sulle
modalità con cui è stata data la
struttura ai fratelli Calugi. La vo-
lontà di affidare l’utilizzo di una
delle fonti termali, secondo al-
cuni esponenti della minoranza,
doveva essere espressa quando
è stato pubblicato il bando per
l’affidamento del locale da ballo
e della piscina. Invece il bando
che ha portato alla concessione
delle Panteraie dei fratelli Calu-
gi non parlava di ipotesi del ge-

nere.
A quanto risulta, per ora non
sono state avviate procedure uf-
ficiali in merito alla gestione del-
le fonti da parte delle Terme. Un
altro aspetto che preoccupa
l’opposizione è la possibile con-

cessione in modo esclusivo del-
lo sfruttamento della fonte Leo-
poldina agli attuali gestori delle
Panteraie, un’ipotesi che rischia
di lasciare fuori vari hotel cittadi-
ni potenzialmente interessati.

Da.B.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Montecatini

Volontari dell’Anc
sempre in servizio
al mercato ambulante
del giovedì

I volontari dell’Associazione
nazionale carabinieri di
Montecatini sempre al servizio
dei cittadini. «Tutti i giovedì –
dice il presidente Mario
Magari – siamo come sempre
in servizio al mercato cittadino
presso lo stadio».

PANTERAIE

Passo di rilievo
ma alla città
servirà molto altro

L’entusiasmo è tipico dei
giovani e la prudenza di
chi è più attempato.
Capiamo quindi l’euforia
di Fanucci e Baroncini
per l’acqua termale alle
Panteraie. Ma merita
ricordare un episodio:
quando la struttura,
diversi anni fa, fu
distrutta da un incendio,
si disse che solo una
volta riedificata
Montecatini sarebbe
tornata protagonista del
turismo. Le Panteraie
furono ricostruite, ma i
problemi della città sono
rimasti gli stessi. Quindi
acqua termale per la
piscina passo di rilievo,
ma non sarà affatto la
panacea sperata.

Marco A. Innocenti

Panteraie con acqua termale: ok alla mozione
Esulta il consigliere d’opposizione Edoardo Fanucci, che ha presentato la proposta: «Svolta per la città e questo luogo-simbolo»

Il sindaco Baroncini con i fratelli Calugi, nuovi gestori delle Panteraie

MOSSA BIPARTISAN

L’iniziativa ha subito
incontrato il favore
del sindaco leghista
Luca Baroncini

La piscina Panteraie prima della lunga chiusura. La struttura è adesso oggetto
di un’ampia ristrutturazione da parte dei gestori
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Montecatini

MONTECATINI TERME

La città aspettava la notizia or-
mai da tempo: domani iniziano i
lavori di riasfaltatura in via Co-
lombo e via Peloni, ridotte or-
mai in condizioni indecenti. L’in-
tervento era previsto già alla fi-
ne del secondo mandato della
giunta Bellandi, dopo la realizza-
zione della pista ciclopedonale
(quasi per niente utilizzata).
Adesso finalmente partono an-
che le opere di rifacimento del
manto stradale.
Dalle 8 di domani alle 19 del 10
giugno o comunque, fino al ter-
mine dei lavori in via Colombo e
via Peloni sono istituiti un senso
vietato sulla corsia in direzione
Sud-Nord/Ovest, il divieto di so-
sta per tutto il giorno con rimo-
zione coatta di ogni veicolo e il
restringimento della carreggia-
ta stradale con mantenimento
del senso di marcia in direzione
Sud/Nord-Ovest. Sono inoltre
istituite una serie di modifiche
alla circolazione stradale. Sul la-
to Nord di via Cerviano, all’inter-
sezione con via Colombo, è fis-
sata la direzione obbligatoria a

sinistra. Sul lato Sud di via Cer-
viano, all’intersezione con via
Colombo, è prevista la direzio-
ne obbligatoria a destra. In via
Colombo, da viale Marconi in di-
rezione Nord (via Peloni) è fissa-
ta una transenna con segnale di
senso vietato e direzione obbli-
gatoria a sinistra. Sul lato Nord
di via Peloni, all’intersezione
con via Colombo, è prevista la
direzione obbligatoria a sini-

stra. Sul lato Nord di via della
Querceta (all’altezza dell’uscita
del parcheggio), all’intersezio-
ne con via Colombo è fissata la
direzione obbligatoria a sini-
stra. Il Comune informa che, da
giovedì, sarà sospesa la validità
della segnaletica in contrasto
con l’ordinanza.

Da.B.

Terme Redi attive su prenotazione anche per aerosol e insufflazioni
Ingresso solo da via
Marconi. Previste le più
rigorose norme igieniche

Via Colombo finalmente rifatta
Partono da domani i lavori di riasfaltatura di una strada importante e divenuta ormai indecente

PIEVE A NIEVOLE

«Ho nominato Andrea Raperilli
– scrive il senatore Patrizio La
Pietra – nuovo portavoce di Fra-
telli d’Italia a Pieve a Nievole. Un
volto nuovo, un giovane che
con competenza e professionali-
tà metterà il suo entusiasmo al
servizio del partito per crescere
ancora di più e far sentire la sua
presenza sulle questioni che ri-
guardano i cittadini. Sono certo
che il suo lavoro a fianco dei
consiglieri comunali sarà ap-
prezzato e porterà nuovo con-
senso al partito. Un augurio di
buon lavoro, ribadendo la mia fi-
ducia e quella del partito al neo
portavoce».
Anche per i consiglieri comuna-
li Nadia Lupori e Leonardo Cial-
di quella della nomina di Andrea
Reperilli è una buona notizia:
«Fratelli d’Italia è da oggi anco-
ra più vicina al nostro territorio.
La forza delle nostre idee e la
coerenza che abbiamo sempre
manifestato continuano a pre-
miarci: le adesioni e la vicinanza
di tanti cittadini sono per noi
motivo di grandissimo orgoglio.
Con l’apporto fondamentale del-
la nostra comunità umana e con
una politica onesta e trasparen-
te sapremo rispondere anche a
Pieve a Nievole alle esigenze di
tutti i cittadini, promuovendo
uno spirito critico e propositi-
vo».

MONTECATINI TERME

Altri trattamenti alle Terme Re-
di. Da oggi è aperto il reparto
inalatorio per il solo aerosol con
orario 7.30-12.30, tutti i giorni
tranne la domenica. Le insuffla-
zioni saranno possibili da doma-

ni negli stessi orari. In reparto
sono presenti gli specialisti oto-
rini.
«Questi trattamenti termali –
spiega l’azienda – sono partico-
larmente utili nel periodo attua-
le, dato che coinvolgono l’appa-
rato respiratorio e le prime vie
aeree. Oltre che a pagamento,
potranno essere effettuati an-
che in convenzione con il Siste-
ma Sanitario Nazionale, su ri-
chiesta del medico di famiglia,

con il pagamento del ticket.
L’elevato numero di postazioni
singole (oltre 140) e la disposi-
zione dei locali di attesa, rappre-
sentano un’ulteriore garanzia
del rispetto delle normative sul
distanziamento e sull’areazione
degli spazi. La sanificazione, la
pulizia e l’igiene del reparto se-
guono la normativa termale, co-
me in passato e sono state inte-
grate con le recenti disposizioni
mediche. Tutto il materiale indi-

viduale per i trattamenti sarà
monouso e rinnovato tutti i gior-
ni per ogni cliente. Tutti i tratta-
menti saranno effettuati solo su
prenotazione preventiva, telefo-
nando allo 0572 7781 o 778547.
I clienti dovranno presentarsi
già muniti di mascherina perso-
nale. L’unico accesso alle Ter-
me Redi è quello da via Marconi
2, dove sarà effettuato il triage
preventivo, previsto dalla nor-
mativa sanitaria per l’ingresso al-
la struttura».

LAMPORECCHIO

Il Comune ringrazia Acque Spa
per il contributo generosamen-
te messo a disposizione delle
amministrazioni del Basso Val-
darno: 800 mila euro. «La quota
parte di Lamporecchio – scrive
– non graverà sugli utenti e sulle
bollette e sarà utilizzato per ve-
nire incontro alle esigenze delle
utenze deboli. Servirà a sostene-
re le famiglie impossibilitate al
pagamento delle bollette o per
altre esigenze sociali».

Accade in città

Il cantiere durerà fino al 10 giugno

SCIOPERO ALLE POSTE

Giovedì 4 giugno
sciopero dei sindacati di
base (Cub Poste, Cobas
Poste, Sicobas Poste,
Slg-Cub Poste) di Poste
Italiane. Sul fronte della
sicurezza nei posti di
lavoro, tali organizzazioni
«rivendicano l’attuazione
di tutte le misure
necessarie alla tutela
della sicurezza e della
salute dei lavoratori. In
caso contrario
pretendono la chiusura di
tutte le attività di settore.
L’azienda – aggiunge – si
è mossa in netto ritardo
nell’attuazione degli
strumenti di sicurezza e
nella fornitura dei
dispositivi individuali,
contrastando con scarsa
efficacia la diffusione del
coronavirus che ha visto
anche in questa categoria
sia contagiati che
deceduti».

Andrea Raperilli
nominato portavoce
di Fratelli d’Italia

Il grazie
del Comune
ad Acque Spa

MONTECATINI TERME

Se n’è andato un manager che
ha fatto grande il nome
dell’ospitalità montecatinese
nel mondo. Il 17 marzo, a 85 an-
ni, è morto a Porretta Terme
Gian Piero Flori. Per l’emergen-
za coronavirus la messa fune-
bre in suo ricordo si terrà doma-
ni 28 alle 15 nella basilica di San-
ta Maria Assunta di Montecatini.
La sua esperienza e passione so-
no state al servizio delle più im-
portanti strutture ricettive del

mondo. Dopo la formazione
all’Hotel La Pace era partito con
Sirio Maccioni per gli Stati Uniti
(il fondatore di Le Cirque scom-
parso pochi giorni dopo di lui).
La sua carriera è decollata a Lon-
dra al Savoy, dove si era sposta-
to negli anni Cinquanta. Poi Zuri-
go (Dolder Grand) e al Ritz Pari-
gi. Poi l’Excelsior di Firenze ne-
gli anni Sessanta e uno dei diret-
tori dell’Hilton a Roma: sono sto-
ria le serate al ristorante dell’ho-
tel – La Pergola – con Marcello
Mastroianni che passava ogni
giovedì sera con Catherine De-

neuve. Nel suo viaggio profes-
sionale, nel quale è riuscito a im-
parare e parlare correntemente
cinque lingue, Flori ha avuto a
che fare con le più grandi perso-
nalità del Novecento. Dopo
un’esperienza all’Eurolido di Fa-
lerna (Cosenza) gestì con la mo-
glie il Golf club di Punta Ala e
l’Ugolino di Firenze. Lascia due
figli, Luca e Stefania, che man-
tengono vivo il suo ricordo e
onorano la sua vita dedita
all’ospitalità e alla professione
vissuta sempre come passione.

G.G.

Addio a Gian Piero Flori, manager internazionale
Fu alla guida nei migliori alberghi del mondo
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Montecatini

MONTECATINI TERME

Il suo ristorante è una vera ec-
cellenza della città. La rinoman-
za conquistata in 53 anni di atti-
vità continua a rappresentare
motivo di forte richiamo per
una clientela che sceglie Monte-
catini proprio per gustare i cibi
preparati con maestria e i vini
pregiati proposti dallo chef e
sommelier Giovanni Rotti, spiri-
to caparbio piemontese tempra-
to dalla simpatia toscana. Nella
sua Enoteca da Giovanni in via
Garibaldi si sente parlare con gli
accenti di tutte le regioni e mol-
to spesso anche russo. Da que-
sto luogo si ha un punto d’osser-
vazione importante sulle sorti tu-
ristiche della città.
Appena le norme lo hanno con-
sentito, Giovanni ha riaperto i
battenti, riallestendo anche la
veranda esterna. A 78 anni conti-
nua tutti i giorni con l’entusia-
smo degli esordi, forse anche di
più. Attenzione maniacale alle
materie prime, una delle miglio-
ri cantine d’Italia e un servizio
impeccabile i tratti distintivi.
Di nuovo all’opera, fra i primis-
simi a Montecatini...
«Da martedì 19 maggio ho volu-
to ripartire. Un po’ per me, un
po’ per la città, per sentirsi di
nuovo completamente vivi.
Questa è la mia vita, soprattutto
dal 1964, quando arrivai a Mon-
tecatini che è diventata la mia
patria. Rispettare tutte le norma-
tive anti Covid non è semplice,
ma necessario. I primi giorni del-
la riapertura sono stati durissi-
mi, ma pian piano si torna alla
normalità».
Come è stata la risposta della
clientela?
«Sapevo che all’inizio sarebbe
stata un’apertura quasi simboli-
ca. Nei primissimi giorni ben po-
chi coperti al ristorante, ma du-
rante il lockdown ho lavorato be-

ne con le consegne a domicilio
tramite il servizio internet. La
mia clientela ha sempre mante-
nuto il contatto. Ho frequentato-
ri affezionati nelle province di Fi-
renze, Pisa, Prato, oltre che in
Valdinievole e zona di Pistoia. E’
stato un modo per restare co-

munque in attività nell’attesa di
tempi migliori. Adesso sempre
di più tornano a sedersi ai tavoli
con la voglia di riprendere le
vecchie abitudini. Se devo esse-
re sincero, nella prima settima-
na e durante la chiusura al pub-
blico l’obiettivo è stato soprat-
tutto quello di far pari con le
spese, per non spezzare quella
continuità che caratterizza il lo-
cale da 53 anni. E sia pure lavo-
rando a rotazione, sono riuscito
a mantenere lo staff di nove per-
sone».
All’Enoteca prevale l’ospite

che soggiorna in città o che ar-
riva appositamente?
«Per buona parte la mia cliente-
la arriva da fuori provincia e mol-
to spesso da fuori regione, in
particolare dall’Emilia, dalla Li-
guria, dalla Lombardia. Lavoria-
mo anche con chi soggiorna nei
migliori hotel locali e cerca
esperienze enogastronomiche
diverse. Nel periodo aprile-mag-
gio e a settembre-ottobre arriva-
no molti russi. Quest’anno la
parte primaverile è saltata, ma
diversi di loro hanno già preno-
tato la serata di Capodanno per
chiudere in bellezza un anno
purtroppo da dimenticare».
So che sei anche molto richie-

sto all’estero.
«Organizzo catering per grandi
eventi, soprattutto legati a fiere
internazionali, a Essen nella
Ruhr, Berlino, Parigi, Milano.
Con la nostra logistica siamo in
grado di portare in Europa la
stessa cucina italiana e toscana
che proponiamo qui in città».
Per Montecatini invece una
crisi che si aggiunge alla lun-
ga crisi delle terme...
«Non ci voleva davvero questa
pandemia, che ha acuito i pro-
blemi di una città già alle prese
con una costante perdita di
identità termale. Dovremmo
puntare di più sul benessere,
sul relax, sulla qualità per torna-
re protagonisti. Da parte mia ci
metto passione, voglia di esser-
ci sempre e di accogliere al me-
glio chi arriva a Montecatini. Tut-
ti insieme possiamo farcela».

Marco A. Innocenti
© RIPRODUZIONE RISERVATA

MONTECATINI TERME

Una buona notizia per la città:
questa estate ritorna il cinema
all’aperto a Villa Forini Lippi, nel-
lo spazio retrostante la bibliote-
ca comunale. A proporlo a un
pubblico in passato sempre nu-
meroso sarà come sempre il Ci-

nema Imperiale della famiglia
Lavarini. Nel 2019 gli spettacoli
estivi non si tennero per proble-
mi organizzativi insormontabili,
ma adesso Luigi Lavarini prean-
nuncia la ripartenza dal 1° lu-
glio, mentre già dal 15 giugno si
metterà in moto l’organizzazio-
ne per l’allestimento dello scher-
mo e delle poltrone, ovviamen-
te nel rispetto della normative
anti-Covid.
A breve sarà anche realizzato il
volantino con la programmazio-

ne completa del primo mese di
proiezioni, che prevede sia film
lanciati del 2019 che nei primi
mesi di questo 2020, in molti ca-
si del tutto nuovi per il pubblico
italiano bloccato a casa dalla
pandemia. Sarà quindi un modo
per rifarsi del tempo perduto,
godendosi le pellicole nello spa-
zio verde.
Circolano voci su possibili altre
iniziative cinematografiche esti-
ve sia in città che in Valdinievo-
le. L’Imperiale ha comunque
l’esclusiva a Montecatini per la
proiezione dei film dei principa-
li produttori italiani e stranieri
(Rai, Warner, Disney, solo per fa-
re alcuni nomi).

Mai

VOCI D’ORO

Il 23° Festival
apre le iscrizioni
Il concorso canoro
nazionale si terrà
al Tettuccio in luglio

Protagonista dell’ospitalità

Torna il cinema all’aperto
Dal 1° luglio a Villa Forini

L’organizzazione, dopo un
anno di stop, è dell’Imperiale
Presto il calendario completo

Ristoranti, la ripartenza secondo Giovanni
La sua Enoteca di via Garibaldi è un’eccellenza della città che dura da 53 anni. «Passione e voglia di esserci sempre al primo posto»

Lo chef Giovanni Rotti, piemontese d’origine e toscano d’adozione Foto Goiorani

PRESIDIO DI QUALITÀ

Clientela da tutta
Italia e dall’estero,
in modo particolare
dalla Russia

MONTECATINESE DAL 1964

«La città deve puntare
su benessere, relax,
qualità. Tutti insieme
possiamo farcela»

Sono aperte le iscrizioni,
fino al 15 giugno, per
partecipare al 23°
Festival Voci d’Oro di
Montecatini Terme,
concorso canoro
nazionale per tutti i
cantanti senza limiti di
età e generi musicali.
Saranno divisi in tre
categorie: junior dai 6 ai
15 anni; Giovani dai 16 ai
38; Senior oltre i 38 anni
e poi due sezioni
Interpreti e Cantaurori.
Il Festival è una grande
vetrina artistica in
contatto con le più grandi
case discografiche e
radio nazionali,
trasmissioni televisive
nazionali e locali. Tutti i
finalisti verranno
presentati a trasmissioni
Rai, Mediaset e Sky come
XFactor, The Voice,
Sanremo Young. I giovani
che hanno i requisiti
richiesti dal regolamento
Rai verranno presentati al
71° Festival di Sanremo
2021. La giuria è formata
da personaggi addetti ai
lavori del panorama
musicale italiano, radio e
produttori musicali.
Il Festival si svolgerà il 17,
18 e 19 luglio 2020 con
serate di gala alle Terme
Tettuccio.
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VALDINIEVOLE

Divieto assoluto di abbandonare mascherine e guanti: previste multe fino a 500 euro
Ordinanza comunale e
istruzioni su come trattare
i dispositivi di protezione

MASSA E COZZILE

Il sindaco Marzia Niccoli (foto)
ha emanato l’ordinanza su Di-
sposizioni urgenti per la gestio-
ne dei dispositivi di protezione
individuale dell’emergenza Co-
vid. La finalità è quella di punta-
re l’attenzione sulla corretta ge-
stione e smaltimento dei dispo-

sitivi «per evitare – si legge
nell’atto – che siano dispersi
nell’ambiente, causando un dan-
no e un potenziale rischio per la
salute». Il provvedimento inse-
gna a gettare le mascherine usa-
te nell’indifferenziato. «In que-
sti giorni si sono registrati nume-
rosi abbandoni sul suolo comu-
nale di dispositivi di protezione
individuali usati. E’ indispensabi-
le adottare misure di controllo e
sorveglianza da parte degli
agenti di polizia municipale con
applicazione delle sanzioni per
le violazioni commesse».

Niccoli nell’ordinanza dispone
che «tutti i cittadini hanno l’ob-
bligo di smaltire mascherine,
guanti monouso e altri dispositi-
vi di protezione individuale con-
tro l’epidemia coronavirus nei ri-
fiuti indifferenziati. E’ fatto divie-
to quindi di gettare e/o abban-
donare i dispositivi lungo le stra-
de, i marciapiedi, le piazze, i par-
chi e giardini e in qualunque
area pubblica. Salvo che il fatto
non costituisca reato, chiunque
abbandoni dispositivi di prote-
zione individuale sul suolo pub-
blico, lungo le strade o li disper-

da nelle campagne, è punito
con la sanzione pecuniaria da
un minimo di 25 a un massimo
di 500 euro. Si rammenta che il
corretto smaltimento degli stes-
si dispositivi provenienti da
utenze domestiche, come indi-
cato dall’Istituto Superiore della
Sanità, deve avvenire con le mo-
dalità dei rifiuti indifferenziati,
avendo cura di avvolgere pre-
ventivamente gli stessi in uno o
più sacchetti di plastica ben
chiusi prima di riporli nel conte-
nitore per il conferimento».

Valentina Spisa

CHIESINA UZZANESE

«Andrà tutto bene», una frase
che è stata il simbolo dell’emer-
genza coronavirus in Italia, ma
oggi che il paese sembra riparti-
re ci chiediamo: andrà tutto be-
ne davvero? Il messaggio sem-
bra esser stato recepito
dall’agenzia di soluzioni inter-
net e grafica «Paralleloweb»
che si è offerta di stare al fianco
delle aziende in questo periodo
di ripartenza. L’idea è stata quel-
la di creare un kit di segnaletica
di sicurezza per le disposizioni
normative alle quali ci si dovrà
attenere in questo periodo di fa-
se 2, in cui è necessario il distan-
ziamento sociale per evitare un
rialzo dei contagi del virus. Il kit
viene fornito gratuitamente a
tutte le aziende della provincia
di Pistoia che ne facciano richie-
sta.
«Da sempre – dichiara Marco
Briganti Ceo di Paralleloweb –
crediamo che sia importante so-
stenere il prossimo e in partico-
lare chi ha bisogno. Per questo
la nostra azienda in un momen-

to critico per tutti, ha deciso di
stanziare un piccolo contributo
nella distribuzione di materiale
che può molto utile comodo a
tanti piccoli esercizi commercia-
li della nostra provincia».
Ricevere il kit gratuito è molto
semplice: basta andare sul sito
www.riapriamoinsicurezza.it e
compilare la richiesta. Via mail
saranno fornite tutte le informa-
zioni per ritirare la cartellonisti-
ca. Il kit comprende tutti gli avvi-
si necessari da tenere in vista
negli esercizi commerciali per
fornire le indicazioni ai clienti: 2
cartelli “indossare le mascheri-
ne”, 2 “rispettare la distanza di

sicurezza”, 2 “gel igienizzante
mani”, 2 “guanti sicurezza”, 4
espositori da tavoli “regole ge-
nerali”, un adesivo calpestatile
“attendere qui”.
Paralleloweb è un internet solu-
tion provider dal 1996. «Il no-
stro lavoro – spiega l’azienda –
è rendere internet uno strumen-
to formidabile per l’impresa: sia
per presentarsi al mercato e atti-
rare nuovi clienti, sia per gestire
l’organizzazione interna. Siamo
specializzati nello sviluppo di so-
luzioni internet e intranet, basa-
te su tecnologia Asp (Applica-
tion Service Provider), outsour-
cing (gestione esterna) o con in-
stallazioni su server locali. An-
che nel caso dei siti ci occupia-
mo di ogni aspetto: dal sempli-
ce sito vetrina al portale com-
plesso, dallo sviluppo grafico
all’indicizzazione sui motori di ri-
cerca. Le aziende e gli enti che
ottimizzano i propri processi in-
terni grazie alle nostre soluzioni
web-based su misura hanno tro-
vato un nuovo metodo di lavo-
ro, più veloce, più comunicati-
vo, più efficace».

R.M.

VALDINIEVOLE

Nuovo appuntamento con
“Fammi una domanda”, il for-
mat su Instagram di Giovanisì, il
progetto della Regione per l’au-
tonomia dei giovani. Oggi alle

14.30 e per le successive 24 ore
sarà possibile chiedere informa-
zioni sul progetto nella storia
che verrà pubblicata sul profilo
Instagram @giovanisi.it (tramite
l’adesivo Fammi una domanda).
Lo staff raccoglierà le domande
e risponderà agli utenti sia nelle
storie sia con messaggi direct.
«Durante l’emergenza Covid 19
– riferisce la Regione – Giovani-
sì ha messo in campo numerosi
strumenti online per comunica-
re e fornire informazioni. In que-
sta fase di graduale ripartenza,
il progetto regionale continuerà
a rafforzare e implementare il
rapporto, nell’attesa di poter tor-
nare anche agli incontri in pre-
senza.

Libri, film
e documentari
alla «Giusti»

La biblioteca mette a
disposizione il catalogo
anche per le prenotazioni

Il titolare Marco Briganti con il kit per
negozi e pubblici esercizi alle prese
con le norme sui distanziamenti

Segnali anti-Covid: kit gratuito alle aziende
L’idea è di Paralleloweb: per riceverlo basta fare richiesta su internet. «Vicini alle imprese della provincia in questa fase complicata»

MOMENTO CRITICO

«Diamo un piccolo
contributo con questo
materiale che potrà
risultare assai utile»

«Giovanisì»
E’ il giorno
delle domande

Appuntamento online
dalle 14.30 per avere
ampie informazioni

MONSUMMANO TERME

La biblioteca comunale «Giu-
seppe Giusti», che ha appena
riaperto al pubblico (per il mo-
mento su appuntamento), met-
te a disposizione dei propri uten-

ti, oltre al catalogo virtuale della
Redop attraverso il quale è pos-
sibile consultare e prenotare li-
bri e tanto altro, anche un elen-
co di tutto il materiale multime-
diale presente nella stessa bi-
blioteca, suddiviso in dvd per ra-
gazzi, film italiani, film stranieri,
documentari e audiolibri. Gli
elenchi sono sul sito web del Co-
mune.
Per agevolare le persone che
possono richiedere quello che
preferiscono è sufficiente invia-
re una mail all’indirizzo bibliote-
ca@comune.monsummano-ter-
me.pt.it oppure telefonare allo
0572 959500 dal lunedì al ve-
nerdì dalle 9 alle 11 e il martedì e
giovedì dalle 15 alle 17.

MARLIANA

Fondi regionali
di sviluppo rurale

C’è anche Marliana nel
bando regionale da 3
milioni di euro del
Programma di sviluppo
rurale (Psr) che finanzierà
progetti speciali delle
aree interne montane,
presentati da soggetti
pubblici e privati. E’
quanto prevede la
delibera dall’assessore
Marco Remaschi nella
seduta di ieri della giunta
regionale.
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 PESCIA

Circolo di Vellano a pieno ritmo: l’attenzione è puntata sul castagno
Importante documento sulla lotta al cinipide predisposto dall’Istituto Lucchese per la documentazione e la ricerca forestale

Pinocchio in musica
Grande evento europeo
Fino al 31 maggio l’Erasmus Campus per studenti italiani, serbi e portoghesi
Fondazione Nazionale Carlo Collodi insieme a diversi partner istituzionali

PESCIA

Da oggi e fino al 31 maggio si
svolgerà l’Erasmus Musical Cam-
pus 2020, a cui parteciperanno
online studenti di Italia, Porto-
gallo e Serbia. L’iniziativa rien-
tra nel progetto europeo Pinoc-
chio Joins the Orchestra del
quale fa parte anche la Fonda-
zione Nazionale Carlo Collodi.
Finanziata dal Programma Era-
smus dell’Unione Europea, l’ini-
ziativa invita i giovani parteci-
panti a un processo di matura-
zione simile a quello del celebre
burattino di Carlo Collodi.
«La musica, in particolare la mu-
sica orchestrale – sottolinea il
presidente della Fondazione,
Pier Francesco Bernacchi – è un
importate strumento formativo;
è comunicazione universale e fa-
vorisce l’interazione sociale».
Oltre alla Fondazione, i partner
internazionali di Pinocchio

Joins the Orchestra sono l’istitu-
to Liana Strenta Tongiorgi di Pi-
sa (Italia), il Comune di Santa
Maria da Feira (Portogallo), Mu-
sic Art Project (Serbia) e Open
Street aisbl (Belgio). Le finalità
del campus sono molteplici: fa-
vorire la conoscenza di nuove
persone e del loro modo di suo-
nare e di approcciarsi alla musi-
ca; promuovere un significativo
scambio culturale e arricchire
l’esperienza personale dei parte-
cipanti; condividere un messag-
gio musicale di vicinanza con
gli studenti partecipanti e con i
loro compagni di scuola; far svi-

luppare agli studenti avanzate
competenze musicali e digitali;
valorizzare gli stimoli positivi e
divertenti forniti dalle attività
creative musicali.
Dal 27 al 31 maggio quindi le at-
tività mattutine e pomeridiane
si svolgeranno in videoconfe-
renza, con i partecipanti che la-
voreranno tutti insieme o divisi
in gruppi di lavoro. Per tutte le
attività, docenti e studenti
avranno a disposizione per qual-
siasi esigenza tecnica l’assisten-
za di un team di tecnici profes-
sionisti altamente qualificati.
Le attività svolte durante il
campus sono varie. E’ previsto
un laboratorio musicale durante
il quale gli studenti daranno vita
alla traccia audio utilizzando i
tool digitali presenti sulla piatta-
forma www.pinocchio.band/;
un laboratorio di arte con il qua-
le verranno create le immagini
per il video; attività di body per-
cussion e giochi di interazione

tra gli studenti dei vari paesi par-
tecipanti (inclusa la partecipa-
zione al quiz Pinocchio visits Eu-
rope), fino alla presentazione fi-
nale del video realizzato dagli
studenti.
L’obiettivo principale è la realiz-
zazione di un video musicale in
cui saranno unite le registrazio-
ni e le immagini artistiche crea-
te da tutti gli studenti durante il

campus. Il video sarà poi posta-
to sui siti web delle scuole di Pi-
sa e sarà promosso sui canali
dei Festival Internazionali asso-
ciati a Pinocchio Joins the Or-
chestra (Imaginarius, Senza Fili
Street Festival, Uličnih Svirača).
Il sito ufficiale di Pinocchio
Joins the Orchestra è www.pi-
nocchio.band/moodle/.

R.M.

PESCIA

Riparte a pieno l’attività cultu-
rale del Circolo Arci di Vellano e
riparte monitorando la presen-
za del cinipide sui castagni che
ricoprono le montagne pesciati-
ne e della Toscana centrale.
Sull’argomento, molto sentito
dai coltivatori locali che produ-
cono farina di castagne di alto
pregio, Roberto Franchini ren-
de noto un documento apposi-
tamente predisposto dall’Istitu-
to lucchese per la documenta-
zione sul castagno e la ricerca
forestale.
«In questa stagione – spiega – i
castagni stanno emettendo nuo-
ve foglie e nuovi getti e come
ogni anno si parla dei danni pro-
dotti dalle galle dovute al cinipi-
de (Dryocosmus koriphilus). Da-
re una valutazione sulla presen-
za e sui danni prodotti dal cinipi-
de del castagno richiede però
un’analisi attenta della situazio-
ne e soprattutto il tener conto
di aspetti specifici variabili da
areale ad areale e di alcuni dati
che i ricercatori cercano di ren-
der noti al mondo dei selvicolto-
ri e degli appassionati è impre-
scindibile. In primo luogo va
chiarito che l’introduzione del
parassitoide Torymus sinensis
(l’insetto buono che si nutre del-
le larve del cinipide) non può

produrre la totale scomparsa
del cinipide stesso, ma può solo
limitarne la presenza. In natura
infatti è molto difficile che il pre-
datore ‘distrugga’ totalmente la
popolazione della sua preda e
ciò per il semplice motivo che,
mancando la preda, il predatore
stesso si estinguerebbe. Quindi

nei castagneti, anche dopo i lan-
ci del Torymus, le galle saranno
sempre presenti, probabilmen-
te con annate o periodi di mag-
giore e minore presenza. Si vie-
ne cioè a creare una canonica
fluttuazione ciclica delle due po-
polazioni di insetti».
«Per valutare quale sia l’effetto
delle galle sulla fogliazione e sul-
la fioritura – va avanti Franchini
– si deve aspettare ancora qual-
che settimana; è ancora troppo
presto per osservare la comple-
ta crescita e distensione delle
foglie e quindi anche per valuta-
re in pieno la posizione e l’effet-
to che la presenza delle galle

può avere non solo sulla chio-
ma, ma soprattutto sull’allunga-
mento dei nuovi rametti. Se si
osservano piante coltivate in
modo corretto e in buon stato
di salute, si vede che reagisco-
no molto meglio all’attacco del
cinipide rispetto alle piante che
versano in cattivo stato vegetati-
vo. I meccanismi fisiologici che
permettono ai castagni di reagi-
re al cinipide sono tuttora ogget-
to di studio, ma è un fatto che
allo stato attuale le zone d’Italia
in cui la coltivazione del casta-
gno è praticata con maggiore at-
tenzione ricorrendo a corrette
potature, alla concimazione e
quando possibile gestendo ca-
stagneti siti in luoghi poco sog-
getti alla siccità, i risultati sono
di gran lunga più incoraggianti.
E’ quindi fuorviante valutare
l’impatto del cinipide su casta-
gneti in abbandono e in luoghi
eccessivamente caldi e secchi,
dove si ha una maggior infesta-
zione anche di altre malattie, ad
esempio il cancro corticale. In
tali situazioni, anche se i lanci
del Torymus sono stati fatti, si
osserveranno molte galle in gra-
do di danneggiare pesantemen-
te foglie e nuovi getti. Sarebbe
molto importante fare un serio
sforzo per diffondere le buone
pratiche di coltivazione, in man-
canza delle quali la salute dei ca-
stagni risulta mediocre».

PESCIA

Biblioteca aperta
dal 1° giugno
Si riunirà anche la
commissione welfare per
parlare del San Domenico

IN WEBCONFERENCE

Il laboratorio musicale
utilizzerà gli strumenti
digitali presenti su
www.pinocchio.band
per creare un video

La bella iniziativa è finanziata dal Programma Erasmus dell’Unione Europea

ROBERTO FRANCHINI

«Concimazione, cura
dell’ambiente e
corrette potature
riducono fortemente
l’insetto nocivo»

Il buon raccolto di castagne in autunno parte dalle giuste pratiche in questa stagione

La biblioteca comunale
Magnani sarà riaperta al
pubblico lunedì 1° giugno
con il consueto orario di
apertura: lunedi mattina
chiuso, apertura 14.30-
19, dal martedì al venerdì
9-13 e 14.30-19, sabato
chiuso. Sarà possibile
ricevere assistenza
telefonica, anche per
ordinare libri, allo 0572
490449 o per e-mail a
info@biblioteca.comu-
ne.pescia.pt.it. Gli utenti
saranno ricontattati
telefonicamente per il
ritiro su appuntamento.
Il presidente della
commissione consiliare
welfare, Stefano
Tanganelli comunica che
è stata convocata una
riunione giovedì 11
giugno alle 19.30 in
webconference.
All’ordine del giorno la
Rsa San Domenico
situazione attuale e
obiettivi futuri.
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Tempo libero
Cultura / Spettacoli / Società

Come un pescatore, che uscito
da solo con la sua barchetta e la
sua canna da pesca a un certo
punto si trova immerso in un si-
lenzio capace di parlargli. E dir-
gli «guardati, vedi come sei for-
tunato».
Parla di riconoscenza e gratitudi-
ne il monologo dell’attore Anto-
nio Albanese riadattato dal pi-
stoiese Andrea Massaini, nella
vita uomo di comunicazione e
marketing d’impresa, con un
bel pezzo di cuore occupato dal
teatro e dall’arte contempora-
nea.
E va in onda questa stasera, in
diretta, alle 20.45 su FirenzeTv.
E’ il canale YouTube del teatro
fiorentino della Pergola aperto
per sopperire alla mancanza del
live dal palco in questo periodo
di chiusura forzata delle sale e
platee d’Italia.
«Mi sono trovato inserito in
questo prestigioso palinsesto a
fianco anche di attori famosi –
commenta onorato Massaini –.
La cosa è partita quasi per caso,
inviai alla redazione due miei la-
vori, uno appunto dal titolo ‘Il
pescatore fortunato’, quasi un
lavoro casalingo, molto artigia-
nale realizzato da me col telefo-
nino, l’altro invece più comples-
so, un vero e proprio spettacolo
in 15 minuti, ‘Fuori dalle scato-
le!’. È finita che entrambi hanno
superato la selezione e il primo,

‘Il pescatore fortunato’, andrà in
onda proprio stasera».
Una lettura lunga appena tre mi-
nuti eppure così piena di poesia
e senso, che racconta della soli-
tudine di un pescatore, in quel
momento tutto suo, svuotato
dei pensieri di sempre – il mu-
tuo da pagare, la guerra in cor-
so – e cullato da una voce den-
tro che gli sussurra «ehi, come
sei fortunato!».
E il pescatore si scopre imba-
razzato da quella voce, come se
stare bene, esser fortunati, do-
vesse esser qualcosa di cui ver-
gognarsi: «Forse è per questo
che sono affranto, forse è per
questo che non vado più a pe-

scare, perché mi fa paura sape-
re che volendo… volendo… pos-
so stare bene!».
Appassionato viaggiatore –
«ho consumato quattro passa-
porti», scrive di sé –, è arrivato
al teatro contemporaneo e di
narrazione per soddisfare quel
suo bisogno di raccontare sto-
rie, vere o di fantasia, che fosse-
ro curiose, contagiose, semplici
e dirette, che potessero fornire
occasione di riflessione, un im-
pegno che oltre ad essere colla-
terale è diventato a tutti gli effet-
ti terapeutico.
«Il pescatore – conclude Massai-
ni – è parte di un lavoro più am-
pio che risale allo scorso anno,

‘Viaggio intorno all’uomo’, che
fra l’altro è stato selezionato
per il festival nazionale di teatro
di Portici. Il lavoro nella sua inte-
rezza parla di un cuoco terroriz-
zato di perdere un’antica ricet-
ta tramandata oralmente per-
ché non si trovano più certi in-
gredienti che sono riconducibi-
li al silenzio, alla gratitudine,
all’accoglienza e a tutti quei va-
lori che in qualche modo que-
sto chef ha il timore vadano per-
duti. ‘Viaggio intorno all’uomo’
è composto da diversi monolo-
ghi che, combinati tra loro,, rea-
lizzano proprio quest’antica ri-
cetta».
 linda meoni

PISTOIA
Farmacia Dell’Arca
in piazza Leonardo da Vinci
27/29 (0573.22270);
Comunale 1 viale Adua 40
(0573.29381), sempre aperta;
AGLIANA
Comunale, via Levi 7
(0574.675522)
MONTALE
Farmacia Betti
via Volta 2/4/6
(0573.595993)
QUARRATA
Farmacia Raspa, via
Statale 331, (0573.718814)
SERRAVALLE
Farmacia San Lodovico
in via Montalbano 6/8
(0573.526879)
MONTAGNA
SAN MARCELLO PITEGLIO
CUTIGLIAN0 E ABETONE
Farmacia di Popiglio
in via Nazionale 55
(0573.674154) e la Farmacia
di Pracchia in via Nazionale
145, (0573.490078)
Farmacia dell’Abetone, in
via Brennero 508
(0573.60014)
Servizio a chiamata
SAMBUCA
Farmacia del Ponte
via Ponte alla Venturina 1
(0534.60075);
MARLIANA
Farmacia di Marliana
piazza del Popolo, 14
(0572.66282)
e Montagnana
via per Montagnana, 273-277
(0572.684629)
MONTECATINI
Farmacia Della Stazione
in via Matteotti 144
(0572.78404)
LAMPORECCHIO
LARCIANO
MONSUMMANO
Farmacia Vezzani
in via Francesca Uggi 338,
(0573.640345) a
Monsummano
BUGGIANO,
MASSA e COZZILE
e UZZANO
Farmacia Magnini in via
Gusci 3, a Buggiano
(0572.30466)
PESCIA
Farmacia Lavorini in piazza
Mazzini 85, (0572.477987)
CHIESINA UZZANESE
e PONTE BUGGIANESE
Farmacia Mainardi
in Corso Matteotti 34
a Ponte Buggianese
(0572.635004)

Andrea Massaini,
esperto di
comunicazione
marketing
d’impresa e
scrittore

FESTA DI COMPLEANNO

«I meravigliosi sessant’anni di una donna speciale, Alessandra»

Farmacie

Fondata nel 1859

Massaini, tra marketing e teatro
In onda «Il pescatore fortunato»
Il suo monologo sarà trasmesso questa sera su FirenzeTv, canale YouTube del teatro della Pergola

Oggi Alessandra
Marini compie 60
anni. Ecco il
messaggio per lei.
«Tantissimi auguri
amore, sei la roccia di
questa casa. Grande
donna, mamma
meravigliosa,
fantastica nonna,
grande compagna di
vita. Nonostante gli
imprevisti, grandi o
piccoli che siano stati,
ti sei sempre
rimboccata le

maniche e insieme li
abbiamo superati.
Forte del nostro
amore, vorrei che
questo giorno per te
fosse pieno di felicità.
Auguri dai tuoi figli,
Francesco e Luca,
dalle nuore Alice e
Monika, dai nipoti
Giulio, Filippo,
Claudio e Sofia.
Stasera festeggeremo
insieme ai parenti e
agli amici. Auguri di
nuovo. Tuo marito».

La Nazione
Redazione Pistoia
Via Atto Vannucci 53 (1° piano)
Telefono: 0573.505.511
Fax: 0573.-505.517
e-mail: cronaca.pistoia@lanazione.net
Redazione di Montecatini
via don Minzoni 24 (2° piano)
Telefono: 0572.773.551
Fax: 0572.913.745
e-mail:
cronaca.montecatini@lanazione.net
e-mail personali:
nome.cognome@lanazione.net
Direttore responsabile
Agnese Pini
Vicedirettore
Piero Fachin
Caporedattore centrale
Luigi Caroppo
Caporedattore province
Alessandro Antico
Redazione Pistoia
Capocronista Cristina Privitera
In redazione Lucia Agati, Simone Boldi,
Davide Costa, Martina Vacca
Redazione di Montecatini
In redazione: Gabriele Galligani, Marco A.
Innocenti

SPEED Pistoia Via Fonda 46
Telefono: 0573-28.116
spe.pistoia@speweb.it
Montecatini
Via don Minzoni 24
Telefono: 0572.770.271, 913.725
Fax: 0572.903.638
spe.montecatini@speweb.it
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BASKET

Tra il dire e il fare c’è di mezzo il
mare, recita un vecchio prover-
bio. E in effetti è proprio così.
Una cosa è parlare di ripartenza
degli allenamenti, altra cosa è
metterla in pratica. In questo
momento far riprendere qualsia-
si disciplina sportiva non è affat-
to semplice, a maggior ragione
quelle che si svolgono all’inter-
no delle palestre. Il caso del Pi-
stoia Basket e dell’impossibilità
di utilizzare il PalaCarrara per gli
allenamenti perché ancora non
è stato sanificato, non è così di
semplice soluzione né tanto me-
no lineare come possa sembra-
re.
Diciamo che non basta chiama-
re una ditta a sanificare l’am-
biente per poter riprendere ad
allenarsi, le cose sono un po’
più complicate. «Al momento –
spiega l’assessore allo sport Ga-
briele Magni – l’emergenza Co-
ronavirus ha aperto scenari mai
visti prima. Per quanto riguarda
l’utilizzo degli impianti sportivi,
la situazione è al vaglio dei no-
stri uffici al pari di tutte le altre
strutture cittadine».
Già, perché per poter riaprire
una struttura sportiva oltre alla
sanificazione, che è forse l’ulti-

mo dei problemi, ci sono poi da
rispettare tutte le regole dettate
dal decreto del governo sia per
quanto riguarda gli accessi
all’impianto stesso che per le
persone che lo frequentano.
Oltre al fatto che le leggi come
l’adeguamento sismico o sulla

sicurezza sono sempre vigenti e
sono alla base per l’utilizzazione
di qualsiasi struttura.
«Il problema non riguarda sol-
tanto il PalaCarrara – prosegue
l’assessore Magni – ma in gene-
rale tutte le palestre cittadine.
Certo, poi più un impianto è
grande e maggiori sono i proble-
mi da affrontare. In questo mo-
mento stiamo dando seguito al
percorso iniziato a settembre
con le commissioni di pubblico
spettacolo, un percorso volto a
risolvere i problemi della struttu-
ra del PalaCarrara».

Un ragionamento, questo, che
dovrebbero prendere in consi-
derazione soprattutto i vertici
dello sport che evidentemente
dimenticano quelle che sono le
problematiche legate alla ripre-
sa dell’attività sportiva.
Non si tratta di tornare di nuo-
vo in palestra come se niente
fosse successo, ma di farlo se-
guendo i protocolli di sicurezza
dettati dal decreto del governo
che chiedono alle società di
adempiere a determinati obbli-
ghi sulla base di standard di si-
curezza volti a salvaguardare la
salute degli atleti, degli allenato-
ri, dei medici, dei preparatori.
Rispettare tali dettami compor-
ta dei costi per le società o per
chi è gestore o proprietario de-
gli impianti che non sono di po-
co conto, e anche questo è un
altro problema su cui riflettere
in un momento in cui di soldi ne
circolano pochi e quei pochi ser-
vono per risolvere ben altri pro-
blemi.

Maurizio Innocenti
© RIPRODUZIONE RISERVATA

L’assessore comunale allo sport Gabriele Magni

BASKET

La fine anticipata della
stagione ha privato la
Pallacanestro Agliana
2000 di un giorno molto
importante: quello in cui
si ricorda Gianluca
Melani. In sua memoria la
società aveva previsto
per il 17 e 19 giugno la
14esima edizione del
Memorial Melani. Il
quadrangolare
organizzato dal giugno
del 2007 dalla società
neroverde è diventato un
classico del basket
giovanile pistoiese,
appuntamento che ha
anche permesso di far
conoscere la Gianluca
Melani Onlus, nata per
volontà dei genitori di
Gianluca e che si occupa
di opere benefiche sia in
zona che in Africa.
Gianluca era un giovane
aglianese del settore
giovanile, scomparso 14
anni fa in un incidente. Il
Memorial Gianluca Melani
è una delle iniziative della
Pallacanestro Agliana
2000 che sta più a cuore
ai dirigenti, che
assicurano una pronta
riprogrammazione per il
2021.

CALCIO FEMMINILE

Un grave lutto ha colpito il Real
Aglianese. Dirigenti, tecnici e
calciatrici piangono la scompar-
sa del dottor Alfredo Maniscal-
co (foto), deceduto a 75 anni in
seguito a una malattia. Maniscal-
co, conosciuto nell’universo del
calcio rosa per essere stato per
anni medico della Rappresenta-
tiva toscana under 23, si è spen-
to nella sua casa di Firenze, cit-
tà dove risiedeva da tempo. Sti-
mato anche nell’ambiente pisto-
iese, era amico di lungo corso
di Armando Esposito, presiden-
te/allenatore del Real Agliane-
se: qualche stagione fa, nel mo-
mento del massimo fulgore del-
la squadra neroverde salita in B,
Maniscalco rivestì il ruolo di tec-

nico pro forma, perché in pos-
sesso dei requisiti per allenare
in un torneo nazionale. In setti-
mana era Esposito a preparare
la formazione, la domenica Ma-
niscalco sedeva in panchina.
«Con Alfredo, che avevo sentito
alla vigilia di Natale per gli augu-
ri, perdo un amico raro, una per-
sona che porterò sempre nel
cuore. Quando ho letto il mes-
saggio di cordoglio del presi-
dente del Comitato toscano del-
la Figc, Mangini, sono rimasto
di sasso: conoscendo la sua in-
dole di combattente, pensavo
che sarebbe riuscito a vincere
anche questa battaglia». Mani-
scalco era un buon ‘consigliere’
del club. Tante volte fu presen-
te alle cene sociali. Così
com’era amico del gruppo Face-
book «Quelli che sono nati con i

servizi della DS di Beppe Viola».
L’ha ricordato sul proprio sito
anche il Calcio Femminile Pisto-
iese 2016 del presidente Bonac-
chi. Nell’annata del Real Agliane-
se nel campionato cadetto, Bo-
nacchi era dirigente neroverde:
«Rammento le trasferte in Sar-
degna, la sua giovialità. Tutto il
mondo arancione rivolge alla fa-
miglia sentite condoglianze».

Gianluca Barni

Il lutto

Il Real Aglianese piangeManiscalco
Esposito: ‘Perdiamo un amico vero’

Lo sport sconvolto dal virus

QUESTIONE DELICATA

«L’emergenza
sanitaria ha aperto
scenari mai visti
prima»

PalaCarrara, non solo sanificazione
Magni: «Risolveremo il problema»
L’assessore allo sport: «Più una struttura è grande, maggiori e più complesse sono le questioni da affrontare»

PALLAVOLO

L’Upv Buggiano annuncia l’ac-
cordo con il coach Alessandro
Puccini. Allenatore di terzo gra-
do e terzo livello giovanile, af-
fiancherà i pari categoria Ma-
nuel Bagni e Davide Ribechini,
formando così uno staff di pri-
ma qualità per la prosecuzione
del Volley Up Project.
Puccini guiderà la serie C regio-
nale targata Am Flora, alla quin-
ta stagione consecutiva nella ca-
tegoria, e collaborerà con il set-
tore giovanile, fiore all’occhiel-
lo della società di Borgo a Bug-
giano, seguendo almeno un
gruppo. La qualifica di prepara-
tore atletico federale inoltre
consentirà alla società di affida-
re al nuovo mister la program-
mazione e definizione di linee
guida comuni di preparazione
atletica. Un aspetto che risulte-
rà peraltro decisivo nella ripar-

tenza.
Nelle ultime tre stagioni il tecni-
co pisano, cresciuto nel Migliari-
no, ha ottenuto una promozio-
ne dalla D alla C con l’Ospedalie-
ri Pisa, una promozione dalla C
alla B con la Dirimo Vbc Calci e
un piazzamento di tutto rispetto
sempre con Calci nella B2 nazio-
nale interrotta dal Covid. Sem-
pre nel 2019-20, ha seguito la
preparazione atletica della Pei-
mar maschile in A2.
«Diamo il benvenuto a questo
giovane e preparato tecnico –
dice il presidente Landsi – che
sicuramente manterrà alto il li-
vello della nostra proposta spor-
tiva. In questi mesi non abbia-
mo dormito, ma preparato la so-
cietà al prossimo durissimo pe-
riodo da un punto di vista gestio-
nale, organizzativo e anche tec-
nico. Nei giorni a venire presen-
teremo ulteriori novità o confer-
me e qualche idea pratica per
un ritorno in palestra».

Buggiano completa il settore tecnico
Alessandro Puccini entra nello staff dell’Upv
Guiderà la serie C collaborando con il vivaio

P. AGLIANA 2000

Il memorial
Gianluca Melani
rimandato al 2021

DIFFICOLTA’

Non basta la
sanificazione degli
spazi per riprendere
ad allenarsi


